

# LES CLOCHES DE SAINT-BONIFACE

REVUE ECCLÉSIASTIQUE ET HISTORIQUE

COMPRENANT SEIZE PAGES, PUBLIÉE LE 1<sup>ER</sup> ET LE 15 DE CHAQUE MOIS.

Abonnement : Canada, \$1.00 par an.

Etats-Unis, \$1.25.

Etranger, 7 francs

**SOMMAIRE** :—Benoît XV et le Sillon—Invocation au Coeur Eucharistique de Jésus—Itinéraire de la visite pastorale—La consécration des familles au Sacré-Coeur—La mort de Mgr Frain—Feu le R. P. Joseph-Ange Rapet, O.M.I.—Le cardinal Mercier et Bruxelles, Man.—De Saint-Boniface à Edmonton en 1859—L'Oriflamme de Saint-Denys—La communion quotidienne—Le clergé et la classe agricole—Ding! Dang! Dong!—R. I. P.

VOL. XVI

1 JUIN 1917

No 11

## BENOIT XV ET LE SILLON

*Extrait d'une lettre de Mgr Duparc, évêque de Quimper.*

On a raconté que le fondateur de l'ancien *Sillon*, dont vous connaissez l'âme sincèrement catholique, s'étant présenté au Souverain Pontife, aurait été encouragé par lui à reprendre son action religieuse et sociale. Plusieurs de ses amis étaient portés à en conclure que les directions du Saint-Siège, en ce qui concerne le *Sillon*, allaient être modifiées. Leurs propos, tels qu'on les rapportait, tendaient à le faire croire.

Nous avons répété au Saint-Père ces propos, dont l'écho était déjà venu jusqu'à lui. Il nous répondit nettement: "J'ai reçu M. Sangnier avec bienveillance. Je lui ai dit: Je maintiens tous les jugements et toutes les décisions de mon prédécesseur. Mais ces décisions ne vous privent pas du droit de faire des œuvres catholiques, pourvu que vous les fassiez en union avec les évêques et sous leur direction." A plusieurs reprises, le Souverain Pontife nous renouvela, dans les mêmes termes, cette indication très claire: "Ils doivent agir sous la direction des évêques." C'est exactement ce qu'avait dit le Pape Pie X; à la fin de sa lettre sur le *Sillon*, quand il autorisait la création de *Sillons* diocésains sous la direction épiscopale. Rien n'est donc changé dans l'attitude du Pape à l'égard de l'action religieuse et sociale, ni dans la ligne de conduite tracée aux fidèles qui se dévouent à ce grand apostolat.

— S. G. Mgr Labrecque, évêque de Chicoutimi, a célébré la semaine dernière le vingt-cinquième anniversaire de sa consécration épiscopale. Nos respectueuses félicitations et nos meilleurs vœux.